

Excursiones de senderismo de un día



Sábado 3/Domingo 4, junio, 2023

Matallana y la cascada del Aljibe

Nivel 1+ (8,30 a.m.)

Una entretenida ruta para descubrir el enclave de un pueblo abandonado: Matallana

Datos técnicos

Salida: 8,30 a.m. desde la calle San Leonardo, esquina con la calle Princesa (Plaza de España).

A las 8,45 a.m. en [Plaza de Castilla](#), junto a la churrería de la Castellana.

Regreso: En torno a las 17,30 h terminará la excursión, parando unos 30 minutos a tomar algo.

Precio: 27€ (Socios: 25€)

Desayuno: En ruta.

Distancia: 13 km

Desnivel de subida: 195 m (470 m acumulado).

Desnivel de bajada: 305 m (675 m acumulado).

Grupo: Reducido.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

Marco Geográfico

Este itinerario se desarrolla por los términos de municipales de Colmenar de la Sierra, Tamajón y Campillo de Ranas (Guadalajara), por el macizo de Ayllón.

Descripción del itinerario

Con esta ruta realizaremos una travesía muy variada, pues seguiremos un camino muy antiguo con vistas espléndidas de dos de los cañones fluviales más impresionantes de la región Centro, pasaremos por el pueblo abandonado de Matallana, contemplaremos el Aljibe y finalizaremos en la alquería de arquitectura negra de Campillejo.

Así pues, comenzaremos a caminar en el pueblo de Colmenar de la Sierra, siguiendo el magnífico camino tradicional que desciende, entre la carrasca, a cruzar el Jarama por el puente nuevo.

Desde aquí el sendero remonta poco a poco la ladera derecha del Jarama para superar unos cortados de pizarra, donde se ubica una colonia de buitres leonados. Manteniendo la cota la senda llega a un precioso mirador desde donde podremos contemplar la agreste junta del Jaramilla con el Jarama, así como el cordal del Ocejón.

La ruta continua internándose en el pinar que llega hasta el barrio norteño de Matallana, atravesando esta alquería abandonada para descender al Jarama, río que cruzaremos por un puente restaurado, y de allí al barranco del Aljibe, donde una falla en las pizarras origina una cascada (caudal muy irregular) con una bella poza.

Desde aquí hay que superar un corto pero empinado trecho cruzando una loma, por cuya vertiente oriental descenderemos por un bello robledal a Campillejo, donde finalizará este variado y entretenido recorrido.

Valores Naturales

Numerosísimos y muy variados: el bosque de ribera y el cañón que forman los ríos Jarama y Jaramilla; las plegamientos metamórficos del cerro Corralejo con sus bellos cortados y la colonia de buitres leonados; las pedreras de cuarcitas y pizarras que se desprenden del cerro San Cristóbal; los pinares de Matalla; la poza del Aljibe; el bosque de robles de Campillejo, etc.

Valores culturales

La arquitectura popular que se adapta a la orografía del terreno y a la economía rural: desde el caserío de transición entre gneises y pizarras de Colmenar de la Sierra, hasta la arquitectura negra de pizarra de Corralejo Roblelacasa y Campillejo...

Los senderos que se utilizan en esta travesía son todos caminos vecinales utilizados por los lugareños para ir de pueblo en pueblo, con su burro o mula, para intercambiar género.

Dificultad de la ruta

Media. No presenta grandes desniveles, pero las continuas subidas y bajadas acaban cansando las piernas.

Equipo recomendado

Botas de montaña, ropa cómoda, una mochila con comida y agua (1,5 litros como mínimo), gorra, protector solar, botiquín personal, bastones, etc. No olvidar una chaqueta impermeable y un forro polar.

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de respuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad los bastones tienen que transportarse en el maletero del autocar.